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/证券指南

上周末，《中国证监会关于进一步推进新股发行体制改革的意见（征求意见
稿）》公布，并向社会各界公开征求意见。市场期待已久的新股发行制度改革终于
出台，但是，这次改革虽然在抑制“三高”、打击造假方面有些措施，但发行方式等
方面并没有重大变化，市场对这次新股发行改革有不同看法，改革效果还需观察。

! ! ! !中航重机 !"#$%"&'以
($)( 年 年 末 总 股 本
%%*$$+($$股为基数，向全
体股东每股派发现金红利
$,$-元（含税），共计分配利
润 +))($)(*元。股权登记
日：($)+年 " 月 )* 日，除
权及除息日：($)+ 年 " 月
).日，现金红利发放日：
($)+年 "月 (-日。

中文传媒（"$$+%+）本
次分配以利润分配方案实
施股权登记日的总股本为
基数，按每 )$股派发现金
红利 )元（含税）向全体股
东分配，共计分配现金红
利 "&*%)).&,+$ 元；股权
登记日：($)+ 年 " 月 )*

日，除息日：($)+ 年 " 月
).日，现金红利发放日：
($)+年 "月 (-日。

海南橡胶（"$)))*）以公司
($)(年末总股本 +.+))%)"$$股
为基数，向全体股东每 )$股派发人
民币现金股利 $,&元（含税），总计派
发股利 )."&&*&*$,$$元。股权登记
日：($)+年 "月 )*日，除息日：
($)+年 "月 ).日，现金股利发放
日：($)+年 "月 (-日。

大商股份!"$$".-'以总股本
(.+%)*"&+股为基数，向全体股
东每 )$ 股派发现金 )$ 元（含
税）， 共 计 派 发 现 金 红 利
(.+%)*"&+,$$ 元，股权登记日：
($)+年 "月 )*日，除息日：($)+
年 "月 ).日，现金红利发放日：
($)+年 "月 (-日。 李辉
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由新民晚报主办，天
翼视讯传媒有限公司协
办，上海点掌文化传媒有
限公司承办的“新民理财
讲坛”，6月8日下午在上
海银星皇冠假日酒店举
办了首期活动，吸引了众
多投资者，会场挤得满满
的，充分说明金融城百姓
理财需求很旺。

金融城市民有强烈的理财需求
———本报举办首场“新民理财讲坛”侧记

! ! ! !著名的财经节目主持
人左安龙是现场很受投资
者欢迎的嘉宾，这位成功
主持过第一财经《今日股
市》、湖北卫视《左道财
门》、中央二套《老左来了》
等节目的主持人，目前在
中国电信天翼视讯 /0)*.,

123 新媒体平台上主持
《股票老左》节目，他说：
“我虽然 %(岁了，但对于
新的东西并不落后。”

离开电视转战新媒体
的左安龙，粉丝仍然很多，
不时有人过来要和老左合
影。讲坛中有一个抽奖环
节，几位有幸获奖的投资

者上台领奖，他们提出要左安龙上
台与他们合影，老左也马上答应他
们的要求。
粉丝们更感兴趣的当然是老左

对市场的看法，左安龙在演讲中谈
了他对市场的一些观察，要大家留
意市场的一些变化，现在市场出现
局部牛市，新兴产业、城镇化、文化
产业、军工这四大产业不断成为市
场的热点，那么，主板怎么办？主板
的战略是什么？一位投资者在台下
说：主板边缘化。左安龙说：边缘化？
不可能。他让大家思考这个问题，并
提出收购、兼并、重组是值得关注的
动向。

! ! ! !毛羽是首期“新民理财讲坛”
的另一位嘉宾，他重点介绍量化投
资这一新颖的投资方法。量化投资
近年来风靡全球股市，美国量化投资
大师西蒙斯则连续 ($年为投资者获
得超过 +&4的年度复合收益率，而量
化投资鼻祖巴克莱投资管理公司的
投资管理规模从 ).%%年的 +$亿美
元发展到 ($$*年底的 )万 &千亿美
元，是一般基金管理规模的 &倍。
“新民理财讲坛”的出发点，就

是与《陆家嘴金融城》周刊配套介

绍一些新的金融知识，所以，第一
期从量化投资说起。毛羽在短短的
一个多小时里，以通俗易懂的语言
介绍了量化投资方法，让投资者获
得不少启发。

传统的投资方法就是选个股
票，在合适的时候以合适的价格买
入，等股票上涨到一定时候卖出，
获得差价收入。但是，说说容易做

起来很难，现在局部牛市中，真正
能够大幅上涨的股票非常少，要找
到这样的股票很难。而选时更是一
件困难的事，常常你觉得跌得差不
多了已经见底了，但往往买入之后
股票却是继续下跌，一下子被套。

量化投资则抛弃这种方法，设
定一系列指标利用模型选股，也不
是选一只股票，而是选择一个板

块，选一篮子股票，以历史上成功
概率较高的方法选股，然后平均买
入，这样，尽管其中也会有几只股
票最终是下跌的，但由于几只股票
涨幅较大，板块整体跑赢大盘，那
么，就会取得优于平均水平的收益。

毛羽总结说：量化投资靠模
型、纪律以及概率取胜。采用成功
率较高的量化选股模型和选时模
型，投资一篮子股票，操作上不考
虑宏观经济影响，也不考虑个股消
息影响。

! ! ! !本报举办“新民理财讲坛”，是
为了服务于上海市民理财，促进市
民对金融理财知识的了解，加速金
融创新的普及与推广，加快上海的
金融中心建设，扩大上海国际金融
中心城市的辐射力及影响力。

由于来听的人都是普通百姓，
因此，这个理财讲坛注重互动交
流，无论左安龙还是毛羽，在演讲
中都一直和台下的投资者互动，由
此，会场不仅人挤得满满的，而且，
气氛十分轻松活跃。

台下听众也不乏高手。比如，

毛羽在讲解量化投资方法的过程
中，在大屏幕上放了两张股票走势
图，从走势看，两只股票几乎相同，
都是从高位下跌后，横盘了一段时
间，毛羽问大家，选择 5还是 6，结
果，一位中年男子高声说“选 5”，
他嫌这样说不过瘾，就跳上讲台拿
起话筒解释选 5的原因，他说，两
只股票看上去差不多，但是，横盘
时候 5股票明显放量，说明一直有

人吸纳，后市会表现更好，而 6股
票没有什么量，还很难走好。

毛羽接着将这两只股票后面
的走势展现出来，果然，5股票大
幅上涨，涨了一倍，而 6股票却是
持续下跌。

还有一些投资者在互动时候
提出的问题也非常有意思，比如，
一位投资者对量化投资颇有兴趣，
他给毛羽提出一个问题：“你的模

型适用于波动正常的市场，但商品
市场会碰到隔夜海外市场大幅波
动而造成我们市场第二天大幅低
开，模型是否会失灵？”这个问题令
毛羽也没有想到，他说这是一个很
有意思的问题，值得去研究。

讲坛结束后，依然有很多人与
嘉宾继续探讨投资中的问题，说明
上海投资者素质较高，市民有较高
的理财需求，对这种讲坛十分欢
迎。因此，本报将继续举办这类免
费公益性的理财讲坛。

本报记者 连建明
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证监会征求意见稿有亮点也有争议

新股发行改革效果需观察
! !证监会有关部门负责人表示，此次改

革的总体原则是坚持市场化、法制化取向，
综合施策、标本兼治，进一步理顺发行、定
价、配售等环节的运行机制，维护市场公
平，切实保护投资者特别是中小投资者的
合法权益。本次新股发行体制改革征求
意见稿的确有一些新变化，有七大看点：

),招股书预披露提前至“受理即披
露”，自披露起发行人及中介机构即为
“真实、准确、完整”负责。

(,发行人过会并履行会后事项程序
后即核准发行，时点自主选择，789批文
有效期)(个月。

+,允许在审企业申请先行发行公司
债等，探索企业以发行普通股之外的其
他股权形式或以股债结合的方式融资。

-,发行人控股股东、持股高管须承
诺，在锁定期满后(年内减持的，减持价
不低于发行价。

&, 发行人与承销商自主确定发行
价，发行市盈率高于二级市场平均值须
发布投资风险特别公告。

",查实虚假记载、误导性陈述或重
大遗漏的发行人，+年内不再受理其789

申请。
%,拟建立以新股发行价为比较基准的

上市首日停牌机制，抑制“炒新”。

! ! ! !这七大看点中，现在反响最大
的是大股东减持不低于发行价，在
东方财富网上进行的网民调查中，
这一项被认为是本次改革的最大
亮点，投票比例达到%&4。

这一条实际上是打击高价发
行的措施。过往的实践显示，在新
股发行中，上市公司均有高价发
行的冲动，因为可以募集更多的

资金，对公司业绩进行包装，甚至
造假都是这个目的。证监会这条
措施，使得今后大股东和高管想
减持股票的就得掂量一下，如果
发行定价过高，上市后一段时间
内破发的，大股东、高管就要延长
持股锁定期，迫使公司要确定一

个合理的发行价。
此外，建立以新股发行价为比

较基准的上市首日停牌机制，也将
压缩二级市场继续炒作空间，这些
措施和监管执法力度加大所形成
的“组合拳”对于高定价和“炒新”
风气将会形成明显的遏制作用，将
有望打破多年来高发行价、高市盈
率和高超募额的“三高”魔咒。

! ! ! !尽管这次新股发行改革有一
些亮点，但和之前的措施相比，发
行方式等方面并没有根本性的
变化。
而征求意见稿的出台，也意味

着789重启也越来越近了，新股恢
复发行已渐行渐近。市场对此影响
看法不一。在东方财富网的调查
中，近%$4的网民认为此意见稿的
发布，会使5股受压，将萎靡创新
低。同时，近-*4的网民表示不会
参与打新。

看来，投资者还是存在几个
担心，而昨天沪深股市暴跌也说
明789“恐惧症”还是存在。尽管这
一轮史上最严的789财务专项核
查，的确发现了不少问题，到目前
共有("*家公司退出了789队伍，
截至&月+)日，在审公司由.+&家
减至"""家，“堰塞湖”现象有所缓
解，但新股的发行量还是不小，投
资者担心并没有完全消除。

其次，投资者对新股发行中
的“带病上市”仍心有余悸。本次
789财务专项核查起源于发现万
福生科造假，核查中又发现了几
家造假公司，随后出台了一些严
厉处罚措施。本次征求意见稿中，
也出台了一些打击造假的措施，
如果信息披露有问题，+年内不受
理该公司789材料。但是，问题公
司上市今后能够杜绝吗？

看来，营造一个健康的新股
发行市场，还任重道远。

本次改革七大看点

抑制“三高”的措施

市场建设任重道远

本报记者 连建明


